



Communiqué de presse

## **La Ruche lève 1 million d'euros pour accélérer son déploiement sur l'ensemble du territoire national et favoriser une égalité des chances réelle dans l'entrepreneuriat à impact**

**Paris, le 26 novembre 2019** - La Ruche, réseau national d'incubation d'entreprises dédié à l'innovation sociale, annonce la finalisation d'un tour de table d'1 million d'euros, réunissant la Banque des Territoires, ESFIN Gestion et France Active Investissement. Cette première levée de fonds, plus de 10 ans après sa création en 2008, permettra à La Ruche d'intensifier la création de programmes d'accompagnement auprès des publics les plus éloignés de l'entrepreneuriat (femmes, personnes aux parcours atypiques ou issues de quartiers prioritaires de la politique de la ville et de zones rurales...), et d'ouvrir de nouvelles Ruches en région (9 sont déjà ouvertes et opérationnelles).

### **L'entrepreneuriat à impact, partout et pour tous**

La mission de La Ruche est de réconcilier rentabilité économique et responsabilité sociale dans l'entreprise. Précurseure à l'époque, cette idée fait aujourd'hui écho chez bon nombre d'entrepreneurs, et ce partout en France. Ainsi, en 11 ans, La Ruche a essaimé à Bordeaux, Marseille, Montpellier, Saint-Nazaire, Saint-Germain-en-Laye, Péronne, Castelnau-le-Lez ou encore plus récemment Lahage, près de Toulouse. En 2019, le réseau revendique 344 projets accompagnés et un taux d'activité après 3 ans de 83 % (vs 71 % constatés en moyenne nationale).

Avec le soutien de la Banque des Territoires, ESFIN Gestion via InvESS Île-de-France et France Active Investissement, La Ruche entend poursuivre cette démarche en milieu urbain, péri-urbain (en particulier dans les quartiers dits prioritaires), et rural d'une part, mais également construire de nouveaux programmes d'accompagnement à l'entrepreneuriat à impact à destination des publics les plus marginalisés. La Ruche veut déployer ces programmes sur tout le territoire et viser 600 entrepreneurs incubés par an d'ici 2022 (via des programmes d'accompagnement de plus de trois mois).

Grâce à cette première levée de fonds, La Ruche ambitionne de recruter 17 personnes, afin de déployer son offre sur les territoires, et développera des solutions physiques et technologiques au soutien de l'animation de son réseau, afin de rendre ses programmes plus accessibles dans les zones les plus isolées. Par ailleurs, La Ruche a inauguré le 17 octobre dernier son nouvel espace événementiel à Paris : Le Transformateur.

**Sophie Vannier, présidente de La Ruche, explique** « *Quand nous avons lancé le premier concours à destination d'entrepreneurs responsables à envergure nationale, nous avons découvert des personnalités et des projets incroyables ! Nous avons constaté que plus les contraintes sont grandes, plus les projets sont innovants et astucieux mais aussi qu'ils manquent le plus souvent de soutien et d'accompagnement pour se développer. Les projets sont alors abandonnés laissant des entrepreneurs en puissance au bord de la route et des enjeux de société mal adressés. Aujourd'hui c'est le bon moment pour La Ruche de se doter d'outils et de partenaires clés pour lutter contre cette inégalité des chances et participer plus largement à une dynamique économique responsable et vertueuse. Merci à nos partenaires de s'engager à nos côtés dans cette mission !* »

**Selon Christophe Genter, directeur du Département Cohésion Sociale et Territoriale, direction de l'investissement, Banque des Territoires,** « *la Banque des Territoires investit dans La Ruche en tant qu'investisseur à impact et acteur de la cohésion sociale en France, mais aussi comme partenaire stratégique*



*bénéficiant d'un ancrage territorial fort qui permettra d'appuyer son développement. Cet investissement permet à la Banque des Territoires de soutenir une solution d'incubation de l'innovation sociale dans les territoires fragiles et s'inscrit ainsi pleinement dans le cadre de son action au bénéfice de territoires plus inclusifs et durables ».*

*« Après avoir fait ses preuves en Ile-De-France, La Ruche est désormais porteuse d'une ambition au service des entrepreneurs engagés dans tous les territoires. Partenaires de la Ruche depuis sa création, nous sommes heureux de l'accompagner dans cette nouvelle étape de son développement qui résonne avec le projet de France Active. Intervenir en tant qu'investisseur solidaire aux côtés de nos partenaires historiques Banque des Territoires et Esfin Gestion, est un vrai gage de réussite pour le développement de l'entrepreneuriat social partout en France. » affirme Fanny GEROME, DGA de France Active.*

*« L'action de La Ruche auprès des publics les plus éloignés de l'entrepreneuriat revêt pour nous une importance fondamentale. Nous sommes ainsi très heureux d'entamer cette collaboration et d'accompagner le déploiement de La Ruche dans tous les territoires, qu'ils soient urbains ou ruraux. Nous le sommes d'autant plus que nous sommes aux côtés de partenaires privilégiés pour nous, la Banque des Territoires et France Active. Un immense merci aux équipes de la Ruche de nous avoir réunis et de nous faire confiance » explique Antoine Vedrenne, directeur de participations chez Esfin Gestion.*

#### **A propos de La Ruche**

La Ruche s'est créée à partir d'un constat simple : les personnes se lançant dans l'aventure de monter, développer ou pérenniser un social business en France sont souvent isolées, manquent de visibilité, de ressources et d'échanges avec leurs pairs.

La Ruche y répond en développant des formations et des programmes d'incubation dédiés qui accompagnent tous celles et ceux qui souhaitent remettre du sens dans leur parcours professionnel mais aussi en proposant aux entrepreneurs, des espaces inspirants où ils peuvent travailler et se rencontrer : des lieux dédiés aux acteurs du changement convaincus qu'activité économique et impact social sont compatibles.

Du haut de ses 10 ans, La Ruche s'impose aujourd'hui comme une vitrine de l'entrepreneuriat à impact. Elle valorise et porte l'engagement des entrepreneurs devant une diversité d'acteurs (publics, grandes entreprises, fondations, investisseurs, acteurs structurants de l'entrepreneuriat social, etc.) en s'appuyant sur son réseau de 9 espaces et sa communauté de plus de 1000 acteurs du changement.

Pour en savoir plus : [www.la-ruche.net](http://www.la-ruche.net) / Twitter : @LaRucheDev / Facebook : La Ruche Développement

#### **A propos de La Banque des Territoires**

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 35 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

**Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.**

[www.banquedesterritoires.fr](http://www.banquedesterritoires.fr) |  [@BanqueDesTerr](https://twitter.com/BanqueDesTerr)

#### **Contact presse :**

**Banque des Territoires** – Groupe Caisse des Dépôts

Marie-Caroline Cardi - 01 58 50 31 36 - [marie-caroline.cardi@caissedesdepots.fr](mailto:marie-caroline.cardi@caissedesdepots.fr)

#### **A propos d'Esfin Gestion**

ESFIN Gestion est une société d'investissement, spécialiste depuis 35 ans du financement en fonds propres et quasi fonds propres des structures de l'Economie Sociale et Solidaire et des entreprises à impact sur l'ensemble du territoire français. Esfin Gestion gère 5 véhicules d'investissement (200M€) qui couvrent des montants unitaires allant de 100k€ à 10 M€. Esfin Gestion est filiale à 100% du Crédit Coopératif (via Ecofi Investissements). En 2018, Esfin Gestion a investi 41M€ dans 27 entreprises. Site : [www.esfingestion.fr](http://www.esfingestion.fr)

#### **A propos de France Active**

The logo for laRuche, featuring the brand name in a bold, black, sans-serif font with a registered trademark symbol.The logo for France Active, with 'FRANCE ACTIVE' in a bold, black font, the tagline 'Les entrepreneurs engagés' in a smaller font below it, and 'INVESTISSEMENT' in a smaller font at the bottom.

France active, le mouvement des entrepreneurs engagés

France Active permet à chaque entrepreneur de s'investir dans un projet porteur d'impact positif. Créer son activité et s'engager sur son territoire, donner du sens à son projet et transformer la société : c'est le pari des entrepreneurs engagés. Au plus près de leurs besoins, France Active et ses 42 associations territoriales les conseillent sur leur projet de financement et leur donnent accès à un réseau unique d'acteurs économiques et sociaux. Avec ses 3 sociétés financières, France Active garantit et finance chaque année les projets de près de 7 500 entrepreneurs. Le mouvement a mobilisé 306 millions d'euros en 2018 pour plus de 35 000 entreprises en portefeuille. Chaque jour, France Active travaille à développer une économie plus inclusive et plus durable. Les entreprises soutenues par France Active depuis 30 ans créent ou préservent, chaque année, près de 40 000 emplois.

Plus d'information sur : [franceactive.org](http://franceactive.org), [@franceactive](https://twitter.com/franceactive)

### **Contacts Médias – Agence LEON**

**Amandine TAUZIN - Gaëlle LEGRIS**

[amandine@agence-leon.fr](mailto:amandine@agence-leon.fr) - [gaelle@agence-leon.fr](mailto:gaelle@agence-leon.fr)

06 83 88 82 55 - 06 26 14 14 90